

SUSCRIPCIONES

Table with subscription rates for different regions and terms. Columns include 'MRS. TRIM. SEM. AÑO', 'Pta.', 'Pta.', 'Pta.', 'Pta.' and rows for 'ESTRANJERO', 'NUESTRO PAIS', 'VENTA', 'NUMEROS SUELTOS'.

EL GLOBO

DIARIO ILUSTRADO
POLÍTICO, CIENTIFICO Y LITERARIO

SE SUSCRIBE
En las oficinas de El Globo, San Agustín, 2, y en todas las librerías.
ANUNCIOS
Se reciben en esta Administración...

AÑO XVI—TERCERA EPOCA

Martes 10 de Junio de 1890

MADRID—NÚM. 5332

NUESTRO GRABADO

La situación geográfica de la cordillera sierrana, conocida más generalmente por Sierra Morena, es causa de que sea poco conocida por los españoles.
Las gentes acudadas hacen sus expresiones veraniegas a mayores latitudes...

mentaban. Pero las torturas de amante postergado le llevaron a buscar a Facó y pedirle estrecha cuenta por sus deslealtades y falta de escrúpulos en robarle traidoramente el cariño de Asunción.
Facó, quien poco sagaz de suyo, había interpretado como expresión de fraternal afecto cuantas distinciones hiciera en su obsequio la muchacha, quedó como el que ve visiones; hizo protestas de inocencia y renovó viejos juramentos de amistad...

cerdote que los uno en lazo indisoluble. Oyen después una misa. El señor cura exclama «Crescite et multiplicamini», entre dientes, de modo ininteligible, para que no se ruborizan las muchachas ni los mozos guíen el ojo maliciosamente. Y hete ahí, lector, a los novios casados como Dios manda.
Pues por estas ceremonias, sin quitar punto ni coma, fueron pasando Facó y Asunción, y una vez concluidas, salieron de la iglesia acompañados del señor cura, seguidos de Antón, como compadre, y del acompañamiento, ansioso por igual, hombres y mujeres, viejos y jóvenes, zagales y doncellas, de pasar un día de jolgorio, probar estimación a los novios y dar realce a la fiesta.
De la iglesia fuéronse a la huerta a pasar el día correteando por los rastros, columpiándose en las higueras, cogiendo amapolas, jugando al escondite en los canchales. De la huerta a casa del novio a tocar la guitarra y castañear las postizas.
Y después que los jóvenes hubieron bailado de lo lindo, y los viejos bebido a sus anchas, y las labradoras charlado por los codos y cruzados de silla a silla, alusiones mal encubiertas y discretos de burdo tejido, cuando daba las nueve en el reloj de la villa y el toque de ánimas en la torre de la parroquia, el anciano más caracterizado dijo en tono sentencioso:
—Ea, muchachos, a retiro, que los novios estarán cansados.
Y uno a uno, aquellas buenas gentes fueron levantándose y desfilando.

sión de tantos millones y los cuantiosos premios que al efecto se asignan.
Nosotros, que asistimos a aquella animadísima fiesta como meros espectadores y algún tanto aficionados, no a las carreras aristocráticas que a nada útil conducen en nuestro atrasado país, y si sólo conducidos allí por el interés que el fomento de la raza caballar española nos inspira, sufrimos el mayor desencanto al ver en la extensa pista de nuestro nacional Hipódromo sólo caballos extranjeros de raza inglesa, con organización propia para la carrera y para el salto, deformes ó impropios para el paseo y en absoluto inservibles para los usos de la agricultura que tanto necesitamos en todos los pueblos de la Península. Ni un caballo español vimos que nos hiciera comparar los caracteres típicos de las razas exóticas é indigenas; ni tan siquiera le encontramos en los soberbios y elegantes trenes que a nuestra vista se ofrecían. En cambio, abundaban las razas de silla y de tiro de lujo inglesas, la normanda francesa y algunos cruzamientos de aquellas mismas, luciendo magníficos atalajes, confeccionados acaso fuera de España.
Después de todo lo expuesto y observado, no pudimos comprender la importancia del Hipódromo de Madrid ni la utilidad de los premios ofrecidos en cuanto al fomento de la raza caballar española se refiere. Sólo vimos dispensa de protección al caballo inglés de carrera que para nada sirve a nuestros agricultores, que emplean para sus trabajos rústicos el ganado mular, impropio para reproducir la especie ó el ganado boyar demasiado pesado en sus movimientos.
Es verdad que el caballo español de silla sólo tiene aplicación a este objeto y a lucir en el paseo su elegante estampa y suaves y arosos movimientos, que dado su organismo le son exclusivos entre los de su especie; razón por la que no podemos considerarle como caballo de carrera y de salto de la manera que la subrazas inglesas y las árabes. Pero después de este argumento bien podríamos afirmar que ni el costoso Hipódromo ni los valiosos premios que se asignan al fomento de la cria caballar en España de nada sirven ni servir pueden jamás, como no perjudiquen más bien a nuestros ganaderos.
En España necesitamos con preferencia razas de caballos de tiro pesado; caballos potentes para el arrastre y movimiento de arados que profundicen el suelo de cultivo; caballos para la carretería y otras industrias que reemplacen al mulo híbrido é improductivo por lo mismo, y al pesado buey que representa la tradición de nuestra miserable y rutinaria agricultura. ¿Qué importa a los ganaderos españoles que exista un Nord-cup del señor duque de Fernán Núñez, ni un Cadichone del señor conde de Mejorada, ni una Rosina del Sr. Patner, si los tres victoriosos y premiados cuadrúpedos son de sangre inglesa, de la raza de los Blood-horse, acaso que sólo sirven para la carrera y el salto, utilizables por lo tanto sus aptitudes para la guerra?
Si al menos se dedicaran tales premios al fomento de la cria caballar de la raza española dedicada a caballo de guerra, pase; porque caballos necesita en gran número nuestro ejército, tanto la caballería ligera como la de línea ó pesada, y no son tan buenos los que poseemos cual debieran.
Para obtener este útil resultado, más bien que fomentar la raza inglesa de primera ó segunda sangre, Hunter saddle-horses, deberíamos adquirir caballos de raza árabe, ya fueran de la Koktani ó de la Kadische, media sangre, ó bien de las subrazas Ziti, Adivan ó Richau, que tan apreciadas son por aquellos orientales. Esto en cuanto se refiere al caballo de carrera dedicado a la guerra en nuestro país.
Para obtener caballos de fuerza, que tanto necesitamos, debiéramos recurrir a los cruzamientos de las yeguas españolas más adecuadas con los sementales franceses de las razas Percherona, Bretona ó Bolonesa, que traídos a nuestro país y acimantados al efecto, darían notables resultados por la producción que rindieran, merecedoras de los mayores premios por cuenta del Estado. Y fuera mucho mejor que los premios infructuosos que hoy se asignan por las corporaciones oficiales al caballo inglés de lujo se asignaran para adquirir dichos sementales franceses, y se esta-

blecieran y reglamentaran paradas ó casas de monta provinciales que fomentaran la raza española de fuerza que tanto necesitamos.
De todo lo expuesto deducimos que el Hipódromo nacional que el Estado sostiene para nada nos sirve, porque nada útil puede rendir al país, y lo mismo decimos de los premios mientras éstos no se dediquen al fomento de caballos de guerra destinados a vencer grandes resistencias. Así resulta hoy tan atañida la raza caballar española!
Tomás Muscos.

IGNORANCIAS

SUS NATURALES EFECTOS

CURIOSIDADES RECORIDAS POR HILARIO PEÑASCO
1.º Alcalde 1. popular de la Villa de Madrid.
Barios Besinos de Marabillas damos asaber.
Zudadano Alcalde 1.º el día 1 alas 4 de la tarde se conduziran las Grinaldas del honor Español al obelisco del prado memoria de las bitimas Leales del 2 de Mayo de 1808.
Lo que ponemos en conocimiento de usted para sus fines particulares.
Sin color politico i con el orden debido como Requiere este acto
S. S. S. que B. S. M.
El inziador dela idea
José Antonio Ovtraca.
Madrid 10 de Abril de 1873.
Escopia exacta del original.

CUENTOS VERÍDICOS

MANZANA DE DISCORDIA
I
Los hombres podrán quererse tanto poco más de lo que Antón y Facó se querían. No fueron más amigos Pilades y Orésen en la antigüedad helénica.

Cuando chicos, habían robado juntos frutos en los nidos y frutas en los huertos, juntos salían de mañana, con la escoba al hombro y la escoba en la mano, a recoger estiércol por caminos y veredas; juntos jugaban al pique en verano y al cañote en invierno; juntos lidiaban bravamente en las pedreas cuando tocaba pelear como caballeros, y juntos iban a la casa del alba cuando precisaba cumplir con los cristianos.
Los mozos fueron igualmente inseparables en la trilla, en la vendimia, en la poda del cáñamo, en la poda de las viñas, en el golpear la guitarra castañeteando las almocafas en los balles, siempre andaban cual unos hermanos en amor y compañía.
El mismo día en que Antón fué declarado de quintas, buscó a Facó para darle una idea que hacía tiempo se le había metido en la mollera con insistencia, que le espantaba el sueño por las noches, el apetito en las comidas, el ardor en el trabajo, la animación en balles y romas, la jovialidad y el buen humor a las horas.

después de haber charlado largo y largo, ambos convinieron en que, efectivamente, la barraca de Antón era muy su vida descaída y triste, su aislamiento insoportable; premisas de las cuales dedujeron como lógica consecuencia que Antonio debía buscar una muchacha buena para él alondra que alegrase la vida, compañera que dispusiera la soledad, y algo que le acrecentara el bolsillo; y, para hallarla, haría su legítima esmerita.
Necesitó Antón la linterna de Diógenes para sí el celo de Eleazar, para buscar una compañera; y aun no transcurridos muchos días, había encontrado tan digna y agradable, que Facó, al conocer la elección, se puso en el indispensable visto bueno, diciendo menos de abrazar a su amigo diciéndole con toda el alma:
—¡Bueno, ¡tienes buen gusto!

II
Cuando hecho de ser compañero inseparable y amigo íntimo de Antón, dio a Facó carta blanca para ser amigo de la vida, trataría con franqueza suma, visiblemente la continua.
El caso que la chica, más aficionada a la vida al trato agradable y la plática que a la de Francisco, acabó por tomarlo, en tales términos, que, sin pensar en darse cuenta, encontraba tan breves horas pasadas cerca de él, tan largas las de ausencia, y de tal suerte que, cuando tras de las miradas, y con la curiosidad se asomaba a la ventana para ver por las noches de entre una paleta de trovadores callejeros, apagando el ruido de la ronda y las vibraciones de las guitarras, notaba en el aire las notas del labriego, que el mismo lino que en tales cosas habría echado de ver, amor que por Facó sentía con la intensidad de los 17 años y el ardor de las pasiones meridionales.
Cuando Antonio no hubiera tenido ojos para Facó, bastábale la intuición prodigiosa de todo enamorado para leer en el rostro de Asunción y ver, a través de ese velo de aumento que los celos forjan, que su amigo le inspiraba. La dignidad del hombre no le permitió confesar que quería los celos que le ator-

Como oveja que va al matadero, así fué el pobre muchacho a casa de Asunción; y con el corazón en la mano, sin emplear retóricas que se avendian mal a las condiciones rústica y sencilla, vació el saco y la contó, palabra por palabra, todo lo ocurrido, manifestando su deseo de reparar los disgustos causados, aunque fuera preciso, para conseguirle, poner tierra por medio.
Algo quiso responder Asunción, pero los sollozos no dejaron espacio a las palabras. Y Facó, sintiéndose faltó de valor para prolongar aquella escena y que la voz se le anudaba en la garganta, giró sobre los talones, y, sin decir «adiós», tomó la puerta de la calle, pálido, desencajadas las facciones, extraviada la vista, tropezando en los portales de las casas y en las piedras del arroyo.

III
Cuando Antón, a la hora de costumbre, llegó a casa de su novia, aun estaba Asunción hecha un mar de lágrimas. Hablaban más que de ordinario, sin duda sobre cosas interesantes y hasta conmovedoras, porque (durante las dos horas largas de festejo) ni al novio se le desarrugó el entrecejo ni los ojos de ella se secaron.
Lo acaeció sólo Dios y ellos lo saben. Más es lo cierto que cuando dieron de mano a la plática, Antón, abatido el semblante, pero con aire de hombre que no ceja ante una resolución, se echó en busca de su amigo, y una vez encontrado, le dijo con voz enronquecida por la emoción:
—¡Agora mesmo he rematado mi noviazgo con Asunción. Los dos os queréis. Casate con ella.
Pero al decir esto se llenaron sus ojos de lágrimas que él se apresuró a limpiar simultáneamente con la manga de la camisa.

IV
Sólo tardó en celebrarse el matrimonio de Facó y Asunción el tiempo indispensable para que el cura tomase los dichos a los novios en la rectoral y se publicaran en la iglesia las tres amonestaciones.
La ceremonia del casamiento en las aldeas es más sencilla, pero también más augusta y conmovedora que en las capitales y entre gentes del gran mundo. Las aldeanas no necesitan traje blanco para pregonar el candor de sus almas ni ramo de azahar para simbolizar su virginidad. Con acompañamiento de dondos y vecinas concurren a la iglesia del lugar, blanca, reducida, limpia (jese sí!) como una taza de plata, pero sin que los altares visiten manteles de Holanda, ni las paredes colgaduras de damasco, ni las imágenes mantos de raso recamados de oro y pedrería. Se arrojan los contrayentes ante el propio párroco; dicen, lisa y llanamente, que se aman, y reciben la bendición del sa-



Un valle en Sierra Morena.

Como alma en pena quedó vagando Antón por los alrededores.

V
Era aquella casa (donde aún repercutían los rumores de la boda) tumba de sus ilusiones; y, sin embargo, le atraía fatalmente.
Más muerto que vivo, turbado el espíritu y sintiendo en el cuerpo mortales escalofríos, se abismó en negros pensamientos. Aquel día, que formaba época en su vida, le sería de fatal recordación. ¡Como que en él había perdido, de un solo golpe, su mejor amigo y su único amor! Las esperanzas muertas, la fe en los afectos perdida, frío para siempre su hogar, sin un amigo que le consolase en las penas, ni una mujer amada que le hiciera amable la existencia, ¿qué le quedaba en el mundo?
Y Antonio, que había tenido fuerzas para labrar con el propio sacrificio la felicidad ajena, sintiéndose faltó de valor para mirar con indiferencia a Asunción en brazos de Facó.
Dirigiéndose resueltamente a su cheza, lió la ropa, le echó sobre sus espaldas y tomó carretera arriba hacia Alicante para coger el vapor que al día siguiente haría rumbo con dirección a Orán.

JOSÉ GARCÍA MARTÍNEZ.

LAS CARRERAS DE CABALLOS

Las que presenciáramos en Madrid, celebradas el 23 del pasado mes de Mayo, que con espléndido día llevaron al Hipódromo lusisimas damas de la aristocracia española, numeroso concurso de señores de aquella distinguida clase y muchísimos aficionados deseosos de probar fortuna en el juego de apuestas hipicas, nos hicieron observar una vez más lo que hace tiempo venimos creyendo en cuanto a este importante ramo de nuestra riqueza pecuaria se refiere, y es: que no la fomentaremos como se pretende, no obstante la inver-

re y movimiento de arados que profundicen el suelo de cultivo; caballos para la carretería y otras industrias que reemplacen al mulo híbrido é improductivo por lo mismo, y al pesado buey que representa la tradición de nuestra miserable y rutinaria agricultura. ¿Qué importa a los ganaderos españoles que exista un Nord-cup del señor duque de Fernán Núñez, ni un Cadichone del señor conde de Mejorada, ni una Rosina del Sr. Patner, si los tres victoriosos y premiados cuadrúpedos son de sangre inglesa, de la raza de los Blood-horse, acaso que sólo sirven para la carrera y el salto, utilizables por lo tanto sus aptitudes para la guerra?
Si al menos se dedicaran tales premios al fomento de la cria caballar de la raza española dedicada a caballo de guerra, pase; porque caballos necesita en gran número nuestro ejército, tanto la caballería ligera como la de línea ó pesada, y no son tan buenos los que poseemos cual debieran.
Para obtener este útil resultado, más bien que fomentar la raza inglesa de primera ó segunda sangre, Hunter saddle-horses, deberíamos adquirir caballos de raza árabe, ya fueran de la Koktani ó de la Kadische, media sangre, ó bien de las subrazas Ziti, Adivan ó Richau, que tan apreciadas son por aquellos orientales. Esto en cuanto se refiere al caballo de carrera dedicado a la guerra en nuestro país.
Para obtener caballos de fuerza, que tanto necesitamos, debiéramos recurrir a los cruzamientos de las yeguas españolas más adecuadas con los sementales franceses de las razas Percherona, Bretona ó Bolonesa, que traídos a nuestro país y acimantados al efecto, darían notables resultados por la producción que rindieran, merecedoras de los mayores premios por cuenta del Estado. Y fuera mucho mejor que los premios infructuosos que hoy se asignan por las corporaciones oficiales al caballo inglés de lujo se asignaran para adquirir dichos sementales franceses, y se esta-

Para obtener caballos de fuerza, que tanto necesitamos, debiéramos recurrir a los cruzamientos de las yeguas españolas más adecuadas con los sementales franceses de las razas Percherona, Bretona ó Bolonesa, que traídos a nuestro país y acimantados al efecto, darían notables resultados por la producción que rindieran, merecedoras de los mayores premios por cuenta del Estado. Y fuera mucho mejor que los premios infructuosos que hoy se asignan por las corporaciones oficiales al caballo inglés de lujo se asignaran para adquirir dichos sementales franceses, y se esta-

Epitafio hallado en el Cementerio de Getafe.
Año de mil ochocientos Setenta y cuatro.
Día diez y seis de Enero. Falleció María no Blanco y Muñoz, i go de manull Blanco y de segunda muñez. Madre mi la Por mi rogar aqula Ara llorando Dado para qutua Te Devia de Amar des cansa En el otro mundo. En este osquro rincón Donde me Enquentras Metido. Espero Ser Sogorrio Do con una nueva orasyon. Ila se acavó para mi. El vibr. En Este mundo y po Eso me antraydo Entre cuatro al otro mundo-prade mio acuerdame De lo que Ila te Sea. ydo Amparazme.
Copiado con las mismas faltas de ortografía.

Como cuenta he aquí la que presenté en 1718 un pintor que por orden del alcalde había hecho algunos reparos en la iglesia de cierto pueblo de Andalucía.

Table with 2 columns: Description of repairs and cost in Rs. Mrs. Items include 'Por corregir las tablas de la Ley..', 'Por poner bonito a Pilatos y agregar la cinta nueva en el gorro..', etc.

EFEMERIDES DE JUNIO

- 1293—D. Sancho de Aragón tomó posesión del señorío de Molina.
1318—Aprueba el Papa la institución española de caballeros de Nuestra Sra. de Montesa.
1488—Los Reyes Católicos conquistan a Vólez-Rubio y á Vera.
1488—Ríndese por capitulación a los Reyes Católicos la ciudad de Vera y otras poblaciones de Andalucía.
1585—El rey de Navarra da un manifiesto.
1657—Se rinde la plaza de Olivenza a las armas españolas mandadas por el duque de San Germán.
1713—Felipe V somete a las Cortes la Real Pragmática estableciendo el orden de sucesión a la corona.
1808.—José Napoleón anuncia al consejo de Castilla su elevación al trono español.
1809—Los ingleses vuelan el puente de Alcántara.
1837—El gobierno español declara su adhesión al Congreso de Viena.
1837—Bloquean los carlistas a Bilbao.
1863—Terremoto en la Iprovincia de Murcia que destruye varias poblaciones.
1875—Muere en Valencia D. José Romagosa y de la Fuente, catedrático de medicina legal y toxicología en la Universidad.
H. PEÑASCO.

LOS FRAUDES EN CONSUMOS

Hemos visto con satisfacción que se perseguía a los defraudadores de consumos...

Pero no podemos convencernos de que lo hecho baste para conseguir cuanto es preciso...

Es el impuesto de consumos, por la forma de exacción, uno de los más ocasionados al fraude...

Mas por lo mismo de ser ocasionado al fraude ese impuesto, una administración previsora puede y debe salir con fortuna...

Aquí padecemos un mal de curación muy difícil; sabemos que la Hacienda municipal sufre defraudaciones de importancia...

Aun no hace un año se dió en pensar que la administración de Madrid era deficiente, y tal fué el ahinco que puso la opinión en averiguar lo que había de cierto en el asunto...

Refieren los periódicos de Londres que el jefe del gobierno ha celebrado una entrevista con el duque de Fife, yerno de la reina Victoria...

«Creer que el gobierno, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

severan ganarán una reputación muy difícil de igualar por la solidez del prestigio.

LA CUESTIÓN DE AFRICA

Volvamos otra vez sobre la cuestión de Africa, ó mejor dicho, sobre la tirantez de relaciones que con motivo de la cuestión africana se ha creado entre Alemania é Inglaterra.

Hace bastante tiempo, al tener noticias de las expediciones que hacían al interior del continente negro los viajeros alemanes Wissman y Peters, dijimos que no estaba lejana la época en que se encontrarían frente a frente la Gran Bretaña y el imperio germánico.

Los sucesos han confirmado nuestros vaticinios. No han llegado todavía las dos poderosas naciones á enfriar sus relaciones diplomáticas, pero las cosas están puestas de tal modo y el interés que la opinión de los dos pueblos toma por la política colonial africana es tan vivo, que habrá de caer uno de ellos, ó sobrevendrá un conflicto, el cual, aunque revista caracteres de paz, influirá en los rumbos de la política europea.

Stanley, con sus cartas y con sus discursos, ha conseguido excitar la opinión de Inglaterra y sacudir la pereza del gabinete. Hoy son en aquel país temas preferentes de atención la cuestión colonial en Africa y las ambiciones cada día más patentes del gobierno alemán.

«No es cierto—dice en su número de anoche—que el marqués del Pazo de la Merced haya expuesto en parte alguna las opiniones que otro periódico le atribuye sobre la actitud del partido conservador.

«Este bien puede creerse después de leída la epistola de El Estándarte.

«El Estándarte persevera en su tema de las Cortes facciosas.

«No reproducimos el documento porque tememos cualquier fracaso, pero entregamos de él los párrafos menos escabrosos.

«En Febrero debe el nuevo gobierno que sobrevenga, decirnos ya las Cortes, anunciar los tratados de comercio, aspiración general del país, y además preparar con tiempo y meditación los presupuestos.

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

ciaciones y esperamos á que se presenten tiempos más favorables.

«Pero entre tanto, las compañías por cuya defensa lucha lord Salisbury deben estar apercebidas para lo peor. A ellas toca con su rapidez y con su energía justificar nuestras pretensiones. No tienen en su auxilio recursos militares y pecuniarios como lo tiene el «colonialismo» germano, pero tienen una cosa que vale más: el valor tradicional británico. En ese punto pueden compararse á ellas sus rivales los teutones, mas no en experiencia, en tacto. El mapa de Africa se arregla llenando ciertos territorios de autoridades legítimas y de estaciones mercantiles. Ayúdense las Compañías á si propias, y no teman los resultados. El auxilio de lord Salisbury no les ha de faltar.

«Ningún gobierno en nuestros tiempos ha estado más en contacto con la opinión pública, y los ministros saben que la debilidad ó la torpeza en tales materias equivaldría al suicidio político.»

«Mucho tiempo hace que no hemos visto en la prensa inglesa un lenguaje tan vivo. El Standard dice en sustancia, contestando á los periódicos alemanes, que Inglaterra está decidida á no ceder un punto. La polémica reviste caracteres de acritud, desusados en pueblos que se llaman amigos.

ECOS POLITICOS

También La Epoca mete baza en lo de las Cortes facciosas.

«No es cierto—dice en su número de anoche—que el marqués del Pazo de la Merced haya expuesto en parte alguna las opiniones que otro periódico le atribuye sobre la actitud del partido conservador.

«Este bien puede creerse después de leída la epistola de El Estándarte.

«El Estándarte persevera en su tema de las Cortes facciosas.

«No reproducimos el documento porque tememos cualquier fracaso, pero entregamos de él los párrafos menos escabrosos.

«En Febrero debe el nuevo gobierno que sobrevenga, decirnos ya las Cortes, anunciar los tratados de comercio, aspiración general del país, y además preparar con tiempo y meditación los presupuestos.

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

«Nuestro periódico, dice, tiene la intención de sacrificar los intereses del país en un punto cualquiera del globo...

Tal vez, en breve plazo, llegaremos á presenciar una estrecha coalición é inteligencia entre el Sr. Romero Gilmanz y el Sr. Cánovas del Castillo.

«La Justicia tiene el mal sino, ó la buena condición, de decir la verdad, aun en contra suya.

«Y añade el apreciable colega, tratándose de una desconsideración que jamás á nosotros nos ha merecido.

«Ahora hemos de decir á El Globo que si en nuestra introducción no ahondamos más es porque, como el colega tan versado en las leyes fisiológicas sabe muy bien, la continuación y desenlace de sus mandanzas gastronómicas hubieran hecho retroceder al mismo Zola.»

«Protestamos y juramos que no había sido nuestro propósito hacer víctima á La Justicia de tal descomedimiento.

CUERPOS COLEGISLADORES

SENADO

Sesión del día 9 de Junio de 1890.

Abrese á las tres, bajo la presidencia del señor marqués de la Habana, quien hace el elogio del Sr. Moreno Leante, acordando la Cámara que conste en acta el sentimiento producido por la noticia de su muerte.

«El ministro de Marina lee los telegramas referentes á las pruebas del submarino Peral.

«El Sr. Ortiz de Pinedo pronuncia un elocuente discurso encareciendo los méritos científicos y el valor personal del Ilustre marino. Su invento, dice, cierra el ciclo de los inventos del siglo XIX, y bien merece que nos asociemos á la admiración de España. Propongo, pues, que se felicite á Peral, confiando en que el gobierno sabrá recompensarle cumplidamente.

«El Sr. Dabán se asocia á las manifestaciones del Sr. Ortiz de Pinedo, y pide que el gobierno presente un proyecto de ley para la concesión de una recompensa excepcional.

«Intervienen los Sres. Elduayen, Maluquer, Vivar, Fuenmayor, Pezuela, Baranger, Rodríguez Arias, Chacón y Pavia, haciendo manifestaciones en igual sentido.

«El Sr. Ortiz de Pinedo pide que la felicitación á Peral se dirija por telégrafo.

«El presidente propone que se haga constar en acta por unanimidad la satisfacción producida por el éxito de las pruebas del submarino, y que se comunique por telégrafo, acordándolo así la Cámara.

«El Sr. Dabán dice que después de haberse purificado con las brisas de Levante, viene á continuar su campaña en favor de los intereses del ejército.

«Cita casos en que se ha negado á sargentos la posesión de empleos civiles, y extraña que no se pidan créditos suplementarios para pagar pluses y alcances cuando se gastan fondos en retretas y otras fiestas.

«El ministro de la Guerra explica lo ocurrido, y el de Fomento niega el hecho.

«El Sr. Becerra Armesto apoya una proposición pidiendo que las viudas é hijos de oficiales del ejército y la armada no tengan mas limitación en su derecho á pensión que la que las leyes vigentes establecen para los empleados de orden civil, desapareciendo, por consiguiente, la excepción hecha en perjuicio de las viudas é hijos de oficiales casados antes de obtener el empleo de capitanes.

«Queda tomada en consideración. Orden del día.—Continuando el debate sobre los presupuestos de Cuba, el señor García Barzanallana reanuda su discurso en defensa de una enmienda al art. 17; le contestan el Sr. Hoppe y el ministro de Ultramar, y es desechada. Impugna dicho artículo el señor marqués de Ossa Jiménez, y queda aprobado. Pasan sin discusión los 18, 20 y 21.

«El Sr. García Barzanallana apoya una enmienda al art. 22 pretendiendo la inamovilidad de los ministros del Tribunal de Cuentas de la sala de Cuba y Puerto Rico, y otras varias reformas. Le contestan el Sr. Hoppe y el ministro, y queda en el uso de la palabra para rectificar el señor Barzanallana, levantándose la sesión á las ocho y media.

CONGRESO

Sesión del día 9 de Junio de 1890.

Comenzó á las dos y cuarto, presidida por el Sr. Alonso Martínez.

«Los señores de Torrepeñón y Lolgorri defendieron proposiciones de ley pidiendo la construcción de carreteras en sus respectivos distritos.

Presupuesto de ingresos.

Continuó su interrumpido discurso defendiendo su voto particular el Sr. Cañellas.

Defendió la conducta del Sr. Moret.

«En honor de Peral. El presidente (Alonso Martínez) dijo que no quería privar á la Cámara de la satisfacción de conocer los telegramas que el ministro de Marina dando cuenta del magnífico resultado obtenido por el submarino en las pruebas oficiales...

«El invento del Sr. Peral constituye una de las glorias de la nación española. El ministro de Marina leyó los telegramas oficiales publicados por los periódicos, añadiendo que de ellos ha dado cuenta á la reina.

«Por su parte, el ministro felicitó á la patria por el triunfo obtenido por el marino. El Sr. López Domínguez hizo un entusiasta elogio del invento y de su ilustre autor, y dijo que el premio que se le otorgado es muy pequeño en relación con la importancia y trascendencia del asunto marino.

«No es que Isaac Peral necesite mayor recompensa, pues ya la tiene en la gloria alcanzada y en el agradecimiento eterno de su patria, á la cual ha engrandecido eternamente.

«El Sr. Peral se ha sacrificado por su patria, desoyendo todos los ofrecimientos que se le han hecho en el extranjero, y es preciso que la patria preme con largueza los trabajos y desvelos del inventor, interpretando los sentimientos de todos al cuando haga el gobierno en este sentido.

«El ministro de Marina: Así lo estima el gobierno, y si la ley no permitiera otorgarle un premio tan grande como merecido, se presentará á las Cortes un proyecto de ley que lo autorice.

«Ofreció el Sr. López Domínguez apoyar al gobierno en este buen propósito, y pasó á otro asunto.

«Siguen los presupuestos. El Sr. Baró, que habló para alabarlo, mostróse conforme con lo manifestado por el Sr. Cañellas, si bien estimando que no oportuna la presentación del voto particular.

«Este rectificó y retiró su voto particular. Sin discusión fué desechada una enmienda del Sr. Benito al capítulo 2.º

«En contra de este mismo capítulo habló el Sr. Martínez Asenjo diciendo que el país agricultor pide la elevación arancelaria. Solicitó reformas en el impuesto de consumos, por ser el que más grava y mayor desigualdad la riqueza pública.

«Defendió el dictamen por la comisión Sr. Ramos Calderón, rebatiendo razonadamente los cargos dirigidos por el señor Martínez Asenjo.

«Rectificó éste, é intervino para alabarlo el Sr. Sánchez Guerra, quien, ocupándose del impuesto del timbre, dijo que podía producir un ingreso de cinco millones de pesetas.

«El Sr. Ramos Calderón demostró, é pretendió á lo menos, que el impuesto no podía producir mas que un millón de pesetas.

«Se suspendió este debate, aprobándose sin discusión varios dictámenes de otras públicas.

«Puesto á discusión el proyecto de ley de recompensas á la armada, lo combatió Sr. Suárez Inclán, quien quedó en el uso de la palabra.

«Eran las ocho. TELEGRAMAS (DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

«La huelga de Barcelona.—Noticias variadas Barcelona 9 (11:20 noche).—Ha continuado hoy la huelga de los cocheros conductores de tranvías. El servicio público insuficiente por falta de personal, por no ser éste idóneo.

«En el trayecto de Barcelona á Gracia lamentablemente circulaban 11 coches en vez de los 25 de costumbre. Cada uno de ellos ha sido custodiado por una pareja de la Guardia civil.

«Los huelguistas, que muestran perfecta tranquilidad, han propuesto nuevas bases, diciendo que aceptarían las doce horas de jornada, pero con tres días de fiesta a la semana. El director del servicio contestó que no podía aceptar sin previa consulta á la compañía, domiciliada en Londres.

«Se asegura que pronto se cerrarán las fábricas de la ribera alta del Llobregat. Renace el movimiento obrero.

«Se han unido definitivamente los fusionistas de Barcelona.

«A consecuencia del expediente instruido por la comisión del Matadero, parece que ha dimitido el administrador.

«Se ha terminado el expediente de concursos.—Gallard.

«Agencia Fabra. Viena 8.—En algunos puntos de Bulgaria se han sentido violentos temblores de tierra.

«No hay que lamentar desgracias personales afortunadamente.

«Roma 8.—Algunos periódicos italianos indican que entre el embajador de Francia y el gobierno del Quirinal se ha llegado á un acuerdo para modificar los aranceles de aduanas.

«No se trata de un convenio de comercio, sino de algunas disposiciones que no requieren la sanción de los Parlamentos, que se aplicarán simultáneamente por decretos en Francia é Italia.

«Berlín 8.—En la Cámara de diputados de Prusia el jefe del partido católico declaró que el Papa no ha aceptado el principio tolerario posse en el asunto referendario á la ley sobre la confiscación de las posesiones del clero.

«El ministro Gossler contestó que el gobierno ha tenido noticia de que el Papa daba su asentimiento á dicho proyecto de ley.

«Añadió que el gobierno no ha tomado acuerdo alguno para el caso de que el proyecto de ley sea desechado.

«El único que puede decir es que el proyecto que tomar alguna resolución sobre el particular, no será favorable á los que tratan de hacer fracasar el proyecto.

«Terminó diciendo que el gobierno está animado de las mejores y más conciliadoras intenciones respecto de los católicos. El proyecto fué desechado á favor del mismo.

«Sofía 9.—El príncipe Fernando de Bulgaria, acompañado de los ministros, asistió á las fiestas celebradas en Sofía con motivo de la inauguración del monumento dedicado á la memoria del patriota Boteff.



